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２０２３年度 恵星幼稚園「保護者アンケート」結果 

 

２０２４年２月に行った保護者アンケートの集計結果と、感想、ご意見、回答を公開します。 

いただいた内容は全職員で共有し、評価内容をきちんと受け止めて今後の保育に反映していきます。 

保護者会幹事会に「学校評価委員会」を担っていただきました。このアンケートや園の自己評価をもとに行った

外部評価も共に公開いたします。 

Ａ：よくできている  Ｂ：だいたいできている  Ｃ：あまりできていない  Ｄ：全くできていない 

 内       容 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

１ 子どもは、幼稚園での生活を楽しんでいる。 
50 

(90％) 

５ 

(10%) 
  

２ 
幼稚園は、キリスト教保育を通して「見えないものに目を注ぐ心」や 

「人を思いやる心」が子どもの中に育つよう心がけている。 

47 

(85%) 

８ 

(15%) 
  

３ 幼稚園は、子どもの自主性や意欲を大切にする教育活動をしている。 
53 

(96%) 

2 

(４%) 
  

４ 幼稚園は、子どもたちが喜んで身体を動かして遊ぶよう努めている。 
51 

(93%) 

4 

(7%) 
  

５ 
幼稚園は、あいさつや手洗い・うがい、水分補給などの健康管理に必要な 

ことが子どもに伝わるよう保育をしている。 

42 

(76%) 

13 

(24%) 
  

６ 
幼稚園は、食育を通して子どもたちの食に対する興味・関心を深め、 

郷土の文化を継承することや食事マナーの大切さを伝えている。 

50 

(90%) 

5 

(10%) 
  

７ 

幼稚園は、縦割保育の実践を通して子どもたちが異年齢での関わりを深め、

さまざまな子がいることを認めながら互いに成長を喜び合える環境を 

つくっている。 

55 

(100%) 
   

８ 
幼稚園は、子どもたちが安心して過ごせる環境を整えるよう努め、 

あたたかい雰囲気がする。 

54 

(99%) 

1 

(1%) 
  

９ 
幼稚園は、園だより、クラスだより、絵本ノート、保護者会、各行事などを 

通して、教育方針や具体的な取り組み方を保護者に分かりやすく伝えている。 

52 

(95%) 

3 

(5%) 
  

10 
幼稚園は、保育参加・各行事・ボランティアなどの保育の公開の場を出来る

だけ設けて保護者に幼稚園を理解してもらう機会をつくっている。 

51 

(93%) 

4 

(7%) 
  

11 
幼稚園は、未就園児の親子参加の会（ひかりクラブ）を通して、地域の子育

て支援の場となるように努めている。 

47 

(85%) 

8 

(15%) 
  

12 幼稚園は、子どもの安全を考えた防災訓練や指導を行っている。 
50 

(90%) 

5 

(10%) 
  

13 教職員は、協力し合って園児の保育にあたっている。 
55 

(100%) 
   

14 教職員は、保護者の悩みや子どものことについて相談にのってくれる。 
47 

(85%) 

8 

(15%) 
  

15 教職員は、電話や来園者などに対し誠実な対応をしている。 
51 

(93%) 

4 

(7%) 
  

16 保護者として、子どもがこの園に入園して満足している。 
51 

(93%) 

4 

(7%) 
  

※集計の数字は人数で、カッコ内はパーセンテージです。小数点以下は四捨五入しています。 

※提出された５５名分（全保護者 6１名）を集計しています。 

以下はアンケート（無記名での提出）に記載された保護者のご意見です。全てのご意見を掲載します。 

回答が必要なご意見にはお応えしています。              
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 園の総合的なあり方について  

〇コストをあまりかけずに活動されている。かしこい園だと思います。園児のことはもちろん、保護者のことも 

大切にしてくれる幼稚園だと思います。入園できて幸せです。 

〇とてものびのび行かせてもらって 100％楽しんでいます。 

〇一年間お世話になりました。 

〇幼稚園で生活している間で改善してほしい所はありません。むしろ子どもが過ごしやすい様に日々様々な面で

先生方が話し合い、改善し、子どもらしく、楽しく安全に過ごせていることに感謝しています。どの先生も

明るく話しやすい雰囲気があり、担任でなくても気さくに声をかけてくれることも良く、保護者としても過ごし

やすい幼稚園です。幼稚園生活を恵星幼稚園で過ごせて良かったなと思っています。 

〇自主性を大切にしてくださっている点が良いです！！子どもの成長を一緒に喜び、見守ってもらえて感謝して

います。 

〇コロナも落ちつき、子どもと密な保育に大満足でした。 

〇恵星幼稚園と出会って二年目ですが、やはりこの幼稚園でよかったと思う日々です。子どもたちの気持ちを

大事にして、のびのび遊ばせてくれる保育内容はもちろんですが、その中で経験して欲しいことを、子ども

たちが意欲を持って取り組めるよう興味の種まきをされているという保育の質の高さに感動し、毎回勉強させて

もらっています。未就園児対象のひかりクラブも、季節ごとに取り組みが変わり、親子ともに楽しみ、時に

子どもの相談にのっていただける貴重な機会でした。ありがとうございました！！ 

〇毎年のことでも保育内容に試行錯誤が見られるのは素晴らしいことだと思います。いつ伺ってもしっかり挨拶

されて気持ちのいい園です。 

〇敬老の日のために、幼稚園からも心のこもったお手紙を持たせていただき感動しました。園に通う子だけで

なく、その親・祖父母も大切に思ってくださっているのが伝わってきて、とても嬉しかったです。ありがとう

ございました。毎年やることになっているからやる、という姿勢でなく、その時々の状況に合わせてこまめに

内容を見直し、よりよい活動となるよう取り組まれる姿にいつも感心させられています。今後とも、よろしく

お願いいたします。 

〇子どもが一度も「幼稚園に行きたくない」と言った事がありません。毎日楽しく過ごせているのだと思います。

とても楽しみに毎朝登園しています。ありがとうございます。 

〇先生が子どもひとりひとりとしっかり向き合ってくださり、子どもの良い所を見つけ伸ばそうとしてくださる。

神さまに愛されている事を子どもたちが知り、先生も愛をもって子どもと接してくださり、子どものありの

ままを受け入れてくださっているように感じる。恵星幼稚園に通えてよかったなと親子共々思う日々です。 

〇どの先生からもたくさんの愛情を注いでいただいて、幸せな幼稚園生活を送ることができました。 

三年間、本当にありがとうございました。 

〇子どもたちが自由に遊びをできる場が多くあり、その中で自分の得意な事や好きな事を極めたり、見つける

事ができ、とてもよかったと思います。 

 

 具体的な保育に対して  

〇この一年で子どもがとても成長したことを感じています。乳幼児期の頃から子どもことを知っている人たちに

も顔つきが変わったね！とよく言われ、毎日楽しそうに通う子どもの姿に、恵星幼稚園に出会い、入園できた

ことをとても幸せに思います。先生方が常に子どもたちのみならず保護者の気持ちに寄りそってくださり、

感謝するばかりです。また、子どもたちの主体性をとても尊重してくださり、話し合いも教師が入らず子ども

たち主体で行ったりしていることに感動しました。手厚く保育してくださり、けいせいばたけ等とてもうれしく

思いますが、先生方の負担が心配です。 

◆クラスだより等による教師の負担について 

⇒お気遣いいただきありがとうございます。みなさんに読んでいただき、子どもたちの様子や保育内容をより

知っていただくことを目的としており、行事が重なる時や、祝日が入る週は発行を見合わせたりしながら無理

のない範囲で発行しています。 
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〇子どもを上手にほめて、やる気を伸ばしてくれて、自分から片付けや着替えをするようになりました。 

運動面でも、家でリズムをしたり楽しんで体を動かしてくれるようになりました。クリスマス会の肌着の準備、

仕事があると準備できないのでもう少し早めにお知らせしてもらえると助かります。 

〇真冬は半ズボンではなく長いズボンをはかせても良いのではと思います。月曜日の昼食のパンがもう少し大き

かったら良いのにと思いました。 

〇できれば、園との連絡ツールをメールから LINE等の変更ご検討いただけると助かります。この一年、送った

メールが届いていないことがありました。メールだと送受信側のメールボックスの使用量や電波状況により、

送受信ができなかったり、受信にかなり時間がかかる事があると思います。実際、私が電波の届きづらい場所に

おり、園からのメールの確認ができず、先生からわざわざお電話をいただいた事もありました。SNS に対する

園の方針には共感していますが、先生方の業務の負担にもなるかと思いますので、ご検討いただけますと幸い

です。一年間、ありがとうございました！！担任、補助の先生はもちろん園全体で我が子を見守ってくださり、

安心して通園させることができました。 

〇入園してすぐの頃には名前を覚えてくれていた事におどろきと嬉しさがありました。キリスト教保育の内容が

子どもには合っていたようで、お友達を思いやる優しい心がとても育ったと感じています。 

子どもに寄り添って（保護者にも）一緒に解決策を探してくださった事、感謝しきれません。絵本ノートの

使い方が、ピンとこないままでした…  

〇子どもの成長に携わって頂き感謝しています。子どもはのびのびと園で過ごしています。私も先生方の声かけ

に救われることもあります。 

撮影禁止なので仕方ないのでしょうが、のびっこデーの写真代が1万円近くになり衝撃でした。 

13時30分降園が金曜日だと週末の予定につなげやすいと個人的に思います。ひかりクラブの木曜コースも選択

しやすくなります。 

◆クリスマスの肌着準備について 

⇒クリスマスに関わらず、必要な時は早めにお知らせするようにいたします。 

◆冬場の服装について 

⇒薄着に対する園の考え方は要覧（P４～５）に記載しています。 

  園生活で長ズボンや厚着で具体的に本人が困る場面は以下のことです。 

・ほとんど毎日取り組んでいるリズム体操…正しい動きがしにくい、正座が痛い。 

・トイレでの排泄時…間に合っているのに、下げたズボンが床についてしまい濡れてしまう。 

自転車での送迎時に寒い日はブランケットや防寒用ズボンを使い、門からはハーフパンツで登園するなど工夫

されている方もいます。着脱しやすいレッグウォーマーを着けて登園している子もいます。 

◆月曜日のパンについて  

⇒食品全般が値上げしている中、据え置きで対応してもらっていますが、今の大きさで精一杯の子もいますので

値上げしてパンを大きくするより今の方法でお腹を満たしていくようにと考えています。量が足りない子は各自

おにぎりなどの補食を持ってきて調整してください。今後は園の要覧にも補食のことも記載します。 

◆園との連絡ツールについて 

⇒園の方針を理解してくださっていることに感謝いたします。現在、迅速に連絡のやりとりができるよう、アプリの

導入も検討しています。正式に決定しましたらお知らせいたします。 

◆絵本ノートの使い方について 

⇒要覧にある通り、園で貸し出した絵本の題名と一緒に読んだ感想や子どもの様子を書いていただいています。

家庭での微笑ましかったエピソード等を記録していらっしゃる方もおられ、楽しく読ませていただいています。

担任やクラスに入っている教師が、その週の子どもの様子と合わせて返事を書いています。行事を終えての感

想も書いてもらっているため、「絵本ノート」という名称が使い方を混乱させているのかもしれません。今後の検

討課題とさせてください。 
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〇ひとりひとりに愛情をもって接してくださるので、安心して子どもを預けることができています。そして子ども

の気持ちを一番に考え、決して無理をさせない保育のスタイルをありがたく思っています。 

幼稚園での決まり事も、より良い保育をするために毎回アップデートしていくところが素晴らしです。 

恵星幼稚園を選んで良かったです。 

〇毎年、その時に在園している子どものカラーに合わせて、時には新しい取り組みに挑戦してくださり、時には

話し合いの上で取り組みをやめたり、“子どもが主体であること”がブレない保育に日々感謝しています。 

先生方のおかげで、休日にも登園したがる程、幼稚園大好きです。 

〇異年齢混合クラスは互いに子どもたちが学び合える良い取り組みだと思うので、ぜひ今後も継続していただき

たい。在園児が少ないからこそ、先生と子ども、子ども同士の距離が近く、アットホームで安心できる環境で

あると感じる。担任の先生以外の先生方も家庭の事情を把握していることは心強い。どの先生も本当に温かく、

子どもができない事や、親の心配事にも「大丈夫」と声をかけてくださり、ありがたい。 

〇状況が厳しい中、来年度も水遊びや芋掘りを続けて頂けるとのこと。幼児期の体験を大切にしてくださることに

いつも感謝しています。 

〇子どもがこの園に通って、特に育まれたと思うところは“人を思いやるやさしい気持ち”です。様々な子と

関わり合って、みんなで助け合って行動できたり…そんな環境をつくっていただけました。 

家から少し距離があり、小学校へ上がる際への不安や心配もありましたがこの園で培った経験を自信につなげて

いってほしいと思います。そして親と子がこんなに密に関わる園での経験も今しかなかったと思います。 

年長だけでも、もう少し園外であそぶ時間があったら尚よかったと思いました。 

〇幼稚園がお休みだとガッカリするのは、先生方が子どもの目線で物事を考え、それを子どもたちにも分かりや

すく伝え、子どもの目線で一緒に遊んでくれているからだと思います。また、子どもの創作意欲が増え、自宅

でも自分で考え形にする事が多くなりました。 

スープランチの時のメイン以外のメニューを知りたいです。スープランチやパンのバリエーションが増えれば

良いなと思うのですが難しいですよね。 

 

◆年長の園外保育を増やすことについて 

⇒以前は可能だった6月や9月も温暖化による熱中症防止のため園庭に出ることさえ控えざるを得ない気候と

なっていますので、園外に行く機会が減っています。また、幼稚園の第一義はどの子も安全に保育することです

ので、危険を伴う期間の園外保育より、園での遊びや身体を動かす活動を保障することを優先しているのが

現状です。 

  

◆写真の代金について 

⇒小さい園での販売としては良心的な価格設定となっています。子どもの全てを記録として残すことを大切にして

こられた方もいらっしゃると思いますが、目に見えないところでの成長や、記録に残らない、二度と戻ってこない

今の子どもの姿を記憶として留めることも大切にしていただけたらと思います。我が子が写っている写真を網

羅しようと思われず取捨選択してください。 

◆１３：３０降園について 

  ⇒金曜日は週の終わりでもあるため、ゆっくり遊んで満たされてから、休みを迎えてほしいと思っています。 

また、外部の研修が金曜日に開催されることも多いため、13:30降園の職員会議日は木曜日に設定しています。

ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

◆スープランチについて 

⇒毎回、スープと白おにぎりが基本です。夏場の冷やしきつねうどんの時のみ、肉団子等のおかずが付きます。 

 バリエーションですが、業者の献立の中から米飯に合う豚汁・けんちん汁・中華スープを注文しています。 

 クリームチャウダー（クリームシチューのこと）やミネストローネも試して、子どもの食べ具合を見て、導入を検討

します。米飯を基本にしたいので、主食はご飯です。 
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○身体の発達に合わせた運動のリズムや食育などなかなか家でさせてあげられないことも多いので良いと思い

ます。季節に合わせた工作等もあっていいのかなと思います。（こいのぼり、ひなまつり、節分等） 

○子どもがいきいきと園生活を過ごしており、この一年間も大変感謝しております。 

一つだけ気になったことがあります。園で一緒にお昼を食べている時、あるテーブルが大盛り上がりをしており、

担任の先生が強めの口調でひとりだけに注意していました。その子だけ代表のように怒られていたのが気の毒

でした。違う状況で同様のことを２回見ました。叱る時は平等に叱ってほしいと思いました。 

 

 子どもの成長について  

〇我が子も“らしく”のびのびと育ってくれているので本当に入園して良かったと思っています。 

〇子どもの特性に応じて、いつもこまやかで、丁寧な支援を担任の先生をはじめ、全ての先生が心掛けてくださり、

子どもたちも伸び伸び成長しています。本当に感謝する日々です。 

〇いつも「楽しかったー！」と帰ってくる子どもを見て安心しています。きょうだいへの接し方が変わって、

縦割り保育、家庭的な雰囲気の中で思いやりの気持ちが育っているんだなあと感じています。先生方は愛情

いっぱいに子どもたちと関わって下さり、どの先生も名前を覚えてくださっています。子どもは主体となれる

ような声かけや接し方を見て、いつも勉強させてもらっています。園庭での外遊び、暑い夏でもいろんな工夫を

していただき、ありがとうございます。 

〇この一年を通して、更に恵星幼稚園を選んで良かったと思っています。先生方が子どもたちの気持ちをよく

考えてくださっている事、そして丁寧な保育や教育をしてくださっているお陰でお友達を大切にお互いに思い、

やりとりもほほえましいものが多いように感じます。この一年はできる事がたくさん増えて、自信もついたよう

です。 

 

 保護者支援について  

〇ひかりクラブが１歳からでも参加できたことで、新しい環境に慣れにくい子どもも入園に不安よりも楽しみを

もって落ちついて入園式、通園を迎えることができました。また根気強く我が子と向き合ってくれる先生方の

おかげで、比較的成長がゆっくりな子どもの、少しずつながらの一歩一歩の成長を親としても喜べるようになり、

感謝しています。 

○子どもひとりひとりを尊重し、先生方を通して隣人を愛すること、思いやることを教えてくださる、とても

すてきな園でとても素敵な園で感謝しています。 

ひかりクラブの件でひとつ要望があります。下の子が 1～２歳のイヤイヤ期の頃、上の子を送迎後１時間外で

時間を潰す間の移動がとても大変でしたので（気持ちの切り替えの面で）可能でしたらひかりクラブまでの

１時間園庭を開放していただけると助かるお母さん方もおられると思います。 

◆園児への指導について 

⇒保育は日常の連続性の中で行われるので、切り取られたひとこまだけでは分かりにくい事情もあります。一回

の失敗や好ましくない行いを頭ごなしに叱ることはないとは思います。その時保護者がおられることがわかって

いて注意していることからも、何度もその子と約束していたバックグランドが予想されますが、具体的にその

担任に今からでも質問してくだされば、ご説明できると思いますので遠慮なくおっしゃってください。 

◆季節に合わせた工作について 

⇒リズムや食育へのご理解ありがとうございます。季節の工作は七夕、秋の収穫物での工作（どんぐりこま等）、クリス

マスなどは毎年行っています。以前はこいのぼりを作って持ち帰っていましたが、今は入園直後に無理をさせず

園に慣れてのびのび遊ぶことを優先しています。（年長児は5月に染物等を行っています） 

２～３月は他の行事との関連で「やらなければならないこと」を詰め込み過ぎないようにしています。 

◆ひかりクラブ前の園庭開放について 

⇒ご自宅が遠い方にとっては大変だと思いますが、基本的にひかりクラブの対象年齢は２歳からであることと、

朝の園庭は幼稚園の園児のための大切な受け入れの時間ですので、未就園児のための園庭開放は出来かね

ます。どうぞご理解ください。 
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〇いろいろなあそびを通して、集中したり、友だちと協力したり、達成感を味わうなど、幼児期にとって重要な

経験が積めたと思います。また食育もお買い物から調理、そしてみんなで食すところまでを体験でき、生きる

ことは食べることを学べたと思います。 

改善してほしい点としては、提出物の期限が翌日までということが多かったので、スケジュール調整が必要と

なることもあるため、余裕をもった書類の配布をお願いしたいと思います。 

また、父親がより園とかかわりをもてるように、親子遠足などに参加できるようにしてほしいです。子どもを

見てもらっている間に、他のお母さん方とお話しやすいのではと思います。 

 

 教職員について  

〇先生方それぞれのキャリアを生かした役割分担が素晴らしく安心して子どもを見送ることができています。 

女性の多い職場ですが、「女性が生き生きと働きやすい環境」というのを、園長先生をはじめ、ベテランの

先生方がつくりあげてくださっているように感じ、園の先生方の雰囲気、空気感がとてもよく、親としても

園内に入りやすいです。子どもたちがストレスを感じることなくおもいきり遊び学べる環境を整えてくださり、

ありがとうございます。子どもを一番中心に、行事を変更したり、模索してくださったり、マニュアルに縛ら

れることなく変化のあるところもいつも感銘を受けています。（先生方の髪の色が自由なところも、それぞれの

先生方の個性とかわいさがひかり、いいと思います） 

〇若い先生方は子どもとの関わり方を教えてくださり、ベテランの先生方は先輩ママとして実体験の基づくアド

バイスや工夫を教えてくださり、とてもバランスが取れているなぁと感じます。先生方の連携も素晴らしいと

思います。 

〇先生方がいつも温かく迎え入れてくださいます。（朝の登園時など）たくさんの園児がいますが、ひとりひとり

に目をくばっていただいてありがたいです。子どもの園内での様子を伝えていただき家族で直すべき生活態度

等を意識できるようになり、母子共に成長につながっています。 

〇今年度もあと少しですが、大変お世話になりました。幼稚園生活は楽しい様ですが、夏休み明けから少し行き

渋りがあり少し悩んでいた所、先生にお話しを聞いてもらい、アドバイスもいただき今では門から一人で登園

しています。子どもと親両方の気持ちに寄り添って、気持ちよく園生活させてもらえとても感謝しています。

担任の先生以外の先生も子どものことをよく把握してくれていて小さいことでもすぐに相談させていただける

環境、とても素晴らしいと思っています。ありがとうございます。 

〇先生が子どもひとりひとりとしっかり向き合ってくださり、子どもの良い所を見つけ伸ばそうとしてくださる。

神さまに愛されている事を子どもたちが知り、先生も愛をもって子どもと接してくださり、子どものありの

ままを受け入れてくださっているように感じる。恵星幼稚園に通えてよかったなと親子共々思う日々です。 

◆提出物の期限について 

⇒過去の傾向から、配布から締め切りまでの時間が長いと提出を忘れてしまう方が多かったため、締め切りまで

を短くさせていただいています。大きな行事は事前に年間行事を配布したり、園だよりに詳細を記載したりして

いますので、そちらで予定の確認をしていただければと思います。 

◆遠足の参加人数について 

⇒下の子がいて大変等、ご事情がある方は大人の複数人での参加をご案内しています。親子遠足の主な目的は

大人も子どもと一緒にあそんで楽しい時間を過ごすことです。お父さんも園にかかわりをもてるようにというこ

とでしたら、遠足以外でも保育参加や園庭開放などもありますのでどうぞご参加ください。 

 

 

 


